

**SPESIAL HARI GURU**

67% Pelajar Surabaya  
Butuh Guru yang Memotivasi  
Baca Hal 12

EDISI SENIN / 25 November 2019

HARIAN UNTUK UMUM  
TERBIT SENIN - JUMAT  
12 Halaman

E-mail [redaksi@lenteratoday.com](mailto:redaksi@lenteratoday.com)  
Redaksi 031-87854491  
Iklan 031-87854491  
Kantor Redaksi  
Jl. Rungkut Asri Utara VI no 26  
Surabaya



# LENTERA

Inspirasi Perubahan **TODAY**

## SERUMPUN SERING **TAK** RUKUN

Hubungan antara Indonesia dan Malaysia sering mengalami pasang surut. Mulai dari sengketa wilayah, saling klaim budaya hingga pernyataan kontroversial. Terbaru, masalah suporter sepakbola siap menjadi 'bom waktu' keharmonisan negeri serumpun ini.



**B**elum reda ketegangan terkait supporter Indonesia yang dikeroyok di Malaysia, tiga warga negara Indonesia (WNI) yang berencana menonton laga kualifikasi Piala Dunia 2022 antara Malaysia vs Indonesia di Stadion Bukit Jalil, Kuala Lumpur, Malaysia ditangkap oleh Polisi Diraja Malaysia (PDRM).

*(Baca, Hal 11)*





## 2020, PEMKOT TAMBAH 8 BUS SUROBOYO

Surabaya- Pemerintah Kota Surabaya terus meningkatkan ketersediaan transportasi umum, salah satunya dengan menambah armada Bus Suroboyo. Tahun depan akan ada sekitar 8 bus untuk menambah armada yang sudah eksisting.

Menurut Kepala Dinas Perhubungan Kota Surabaya, Irvan Wahyudrajad menyatakan, penambahan Bus Suroboyo dikarenakan antusias warga Surabaya yang tinggi. Data menunjukkan pengguna bus mencapai 873.310 sampai Oktober 2019. Tak hanya menambah armada, rencananya pemkot akan tingkatkan layanan dengan tiga koridor sehingga waktu tunggu lebih pendek.

"Naik terus (jumlah penumpang-red) karena kita menambah lokasi tempat tukar tiket. Kita tingkatkan layanan tiga koridor supaya waktu tunggu/headway lebih pendek," ujar Irvan Minggu (24/11).

Fasilitas yang akan disediakan dalam Bus

Suroboyo ini adalah dilengkapi 12 kamera CCTV yang terpasang di bagian dalam dan tiga kamera CCTV terpasang di bagian luar bus. Desainnya dibuat lebih pendek dibagian pintu masuk sehingga memudahkan penumpang karena sejajar dengan tinggi pedestrian.

"Yang beda mungkin desainnya dibuat lebih pendek dipintu ya, jadi memudahkan penumpang soalnya disejajarkan dengan pedestrian," jelas Ivan.

Tak hanya itu, armada bus yang baru juga ramah terhadap difabel, lansia dan ibu hamil. Sebab, dilengkapi dengan tombol khusus terpasang di dekat pintu masuk dan asisten pengemudi akan membantu penyandang difabel yang ingin keluar-masuk bus.

Terdapat juga panic button. Jadi dalam kondisi kebakaran atau kecelakaan, pengemudi bus menekan tombol tersebut, alarm akan berbunyi dan pintu bus akan



terbuka otomatis.

Selain itu terdapat bangku warna-warni dan pemisahan area. Bangku dibuat dalam tiga warna yaitu merah muda untuk penumpang perempuan, merah untuk difabel dan lansia, serta oranye untuk penumpang umum dan laki-laki.

Untuk meningkatkan fasilitas, Pemkot Surabaya juga menambah park and ride serta gedung parkir. Diantaranya berada di Lapangan Hoki Dharmawangsa. Sedangkan pada akhir 2019, menurut Irvan, park and ride di Joyoboyo, Gentengkali, dan Kertajaya sudah dapat difungsikan. (ard)



Surabaya-Wali Kota Surabaya Tri Rismaharini kembali melakukan sidak proses perbaikan Stadion Gelora Bung Tomo (GBT). Pemantauan dilakukan untuk mengetahui progres pembenahan stadion yang bakal digunakan dalam kejuaraan sepak bola Piala dunia U 21 Tahun 2020.

Dalam sidak kali ini, Wali Kota Risma memantau beberapa ruangan, akses serta kelengkapan yang harus dipenuhi sesuai persyaratan FIFA, sebagai penyelenggara kejuaraan dunia. Dia juga memberikan arahan perbaikan yang harus dilakukan kepada jajarannya. Sesekali Presiden UCLG ini menggambarkan perubahan bentuk bangunan yang diinginkan melalui coretan gambar di sebuah buku tulis.

"Yang pertama memang ruang ganti pemain terlalu sempit. Suasannya harus bagus. Kemudian, akses pemain tak boleh jadi satu dengan penonton," kata Wali Kota

## BERKURSI RODA, RISMA DETILKAN FASILITAS YANG DIBENAH

Risma usai melihat langsung setiap sudut bangunan GBT, Sabtu (23/11).

Fasilitas stadion lainnya yang mendapat perhatian Wali Kota Risma adalah pengamanan agar penonton dari tribun tidak turun ke lapangan. Di GBT terdapat sudut tribun yang kerap kali digunakan para supporter untuk meloncat ke bawah mengarah ke lapangan. "Bagaimanapun itu perlu. Kalau Surabaya jadi tempat (Kejuaraan Piala Dunia U-20) kita harus amankan," katanya.

Kemudian, prioritas keempat yang juga menjadi perhatian utama, yakni membuat ruang pers lebih memadai. Serta, sesuai arahan PSSI, disiapkan lift barang. "Lift yang ada kita perbaiki, dan kita tambah satu lift orang baru," terangnya.

Pembenahan GBT dilakukan secara menyeluruh, termasuk rumput lapangan, lampu dan toilet. Wali Kota Risma berharap, pada Bulan Desember semua pengerjaan sudah dilelang. "Nanti masukanku diterjemahkan dalam bentuk desain, kemudian bisa dilelang," ujarnya.

Kepala Bidang Pembangunan Gedung, dinas Perumahan Rakyat Kawasan Permukiman Cipta Karya dan Tata Ruang (DPRKP CKTR) Iman Krestian saat mendampingi walikota mengakui bahwa

pekerjaan dengan volume besar agak banyak. Setelah melakukan lelang pada Bulan Desember mendatang, Januari 2019 diharapkan sudah ada pemenang lelang kontraktornya.

"Perubahan-perubahan yang dilakukan hanya penyesuaian saja. Kita targetkan selesai dalam waktu enam bulan. Karena pekerjaannya sebenarnya tak begitu rumit," sebutnya.

Selain pembenahan di Stadion kebanggaan Arek-Arek Suroboyo, GBT, Pemkot Surabaya juga membangun dua stadion pendukung di sekitar stadion. Iman Krestian mengatakan, agar proses perbaikan dan pembangunan berjalan seiring, pihaknya memisahkan jenis pekerjaan.

"Nanti ada pekerjaan yang sifatnya sangat teknis di GBT, kemudian ada yang arsitektural dengan menambah ornamen, serta sifatnya khusus ada lapangan latihan," paparnya.

Menurutnya, apabila menunggu detail pekerjaan selesai semua dikhawatirkan pekerjaan utama akan tertunda. Untuk itu, proses pengerjaan diparalelkan berjalan sendiri-sendiri. "Kalau nunggu kematangan lahan pengurukan di lapangan pendukung bakalan menghambat," jelasnya. (ard)



## DPRD JATIM MINTA GUBERNUR DESAK PUSAT REVISI ATURAN IMPOR SAMPAH

**Surabaya-** Belum meredanya isu sampah plastik yang mencemari telur hingga digunakan sebagai bahan bakar produksi tahu, menyita perhatian DPRD Jawa Timur (Jatim). Menurut salah satu anggota DPRD Jatim, Diana Amaliyah Verawatiningsih, Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa harus mendesak pemerintah pusat agar segera revisi kebijakan impor sampah.



Diana Amaliyah Verawatiningsih  
Anggota DPRD Jatim

**U**ntuk diketahui, Pemprov Jatim pernah mengajukan revisi pada bulan Juni 2019 lalu. Selain itu, telah meminta Kementerian Koordinator Bidang Kemaritiman serta Kementerian Perdagangan, untuk merevisi Peraturan Menteri Perdagangan terkait impor sampah kertas yang terdapat sampah plastik di dalamnya.

Diana menilai, langkah ini perlu kembali diambil untuk menghindari penyusupan sampah plastik pada setiap transaksi. "Saya menyeru agar Gubernur mendesak kembali pemerintah melakukan revisi pengetatan kebijakan impor sampah," tegasnya.

"Kementrian terkait harus ada nota bersama terkait impor

kertas bekas karena ternyata ada sampah plastik yang jadi ikutan di dalamnya," terang Politikus perempuan PDI Perjuangan, Minggu,(24/11).

"Lembaga surveyor impornya juga harus lebih tegas. Jika barang yg dikirim tidak sesuai nota, ya harus ada sangsi tegas. Kalau perlu kembalikan ke negara asal," tambah perempuan yang akrab disapa Diana Sasa ini. Diana Sasa—begitu sapaanya--menegaskan, dalam permasalahan ini pemerintah harus lebih mengutamakan kepentingan rakyat dibanding kepentingan korporasi. Pasalnya, sampah kertas yang disusupi plastik itu memiliki banyak efek negatif. Salah satunya, masalah pencemaran

kertas bekas karena ternyata ada sampah plastik yang jadi ikutan di dalamnya," terang Politikus perempuan PDI Perjuangan, Minggu,(24/11).

"Lembaga surveyor impornya juga harus lebih tegas. Jika barang yg dikirim tidak sesuai nota, ya harus ada sangsi tegas. Kalau perlu kembalikan ke negara asal," tambah perempuan yang akrab disapa Diana Sasa ini.

Diana Sasa—begitu sapaanya--menegaskan, dalam permasalahan ini pemerintah harus lebih mengutamakan kepentingan rakyat dibanding kepentingan korporasi. Pasalnya, sampah kertas yang disusupi plastik itu memiliki banyak efek negatif. Salah satunya, masalah pencemaran

udara. "Jangan kita mengutamakan kepentingan kapital industri tapi mengorbankan kepentingan hidup rakyat. Kebijakan kita dalam mendukung sektor industri selayaknya juga tidak mengabaikan aspek hajat hidup orang banyak, termasuk keberlangsungan lingkungan untuk hidup dengan layak, tanah sehat udara sehat," tegas Sasa.

Selain itu, Ecoton pernah menyebutkan temuannya terkait sampah rumah tangga yang menyusup pada kertas yang dikirim ke Indonesia, terdapat 35 persen sampah plastik serta sampah rumah tangga lain yang menyusup ke sampah kertas yang dikirim ke Indonesia, tak terkecuali Jawa Timur.(ard)

## DUH!

### TERNYATA BANYAK WARGA SURABAYA TAK PUNYA MCK

**Surabaya-**Pekan reses yang dilakukan oleh anggota dewan DPRD Kota Surabaya mulai menemukan sejumlah persoalan masyarakat Kota Pahlwan. Salah satunya adalah hasil reses di daerah pemilihan satu (dakil 1) DPRD Surabaya, yakni masih ditemukannya sejumlah rumah warga yang belum memiliki sarana kamar mandi, cuci dan kakus (MCK).

**S**eperti beberapa warga yang berada di Gubeng Klingsingan, Kalibokor, Kalibokor Kencana, Ngagel Timur, hingga Embong Kaliasin, mereka harus menggunakan MCK umum untuk melakukan aktivitas yang berkaitan dengan urusan kamar mandi sehari-hari. Tidak jarang warga harus antre berjam-jam hanya untuk mandi, cuci dan menggunakan kakus.

Temuan tersebut disampaikan langsung oleh Wakil Ketua Fraksi PKB dan Sekretaris

Komisi B DPRD Kota Surabaya, Mahfudz. Menurutnya, MCK adalah salah satu hasil reses yang selalu dikeluhkan oleh warga Surabaya dan belum ditangani dengan baik oleh Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya. "Setelah saya reses di Dapil, kemarin warga mengeluhkan soal MCK tersebut," kata Mahfudz.

Padahal menurut Mahfudz, Pemkot harus memperhatikan sarana MCK untuk warga, karena MCK sangat penting bagi mereka untuk kebutuhan sehari-hari

warga setempat. Selain itu, untuk menjaga kebersihan lingkungan sekitar. "Mungkin 30 persen warga masih ada yang belum punya MCK. Ibaratnya dari 10 rumah, ada 3-4 rumah yang belum ada dan harus memakai MCK umum," katanya.

Kata Mahfudz, salah satu wilayah di Dapilnya yang masih banyak warga tak memiliki MCK adalah daerah Gubeng Klingsingan, Kecamatan Gubeng. Padahal, wilayah tersebut tak terlalu jauh dari pusat Pemerintahan Kota Surabaya. "Ya itu, yang paling banyak di daerah itu, Gubeng Klingsingan. Jumlahnya ya itu, antara 3-4 rumah dari 10 rumah," katanya.

Meski begitu, Mahfudz mengatakan dirinya belum memiliki data secara detail dan matang, terkait berapa banyak warga di Dapilnya yang belum memiliki MCK. Terlebih ia baru

menjabat sebagai anggota dewan tahun periode ini. "Secara riil dan detail, saya belum punya data. Tapi saat ada MCK umum, itu sudah jadi indikasi bahwa di daerah itu, masih ada warga yang belum memiliki MCK," kata Mahfudz.



Mahfudz  
Wakil Ketua Fraksi PKB dan  
Sekretaris Komisi B DPRD Kota  
Surabaya

Maka dari itu, Mahfudz berjanji akan mengusulkan segera kepada Pemkot Surabaya untuk segera memberikan pembangunan MCK kepada warga, setelah ia mendapat data detail tentang berapa banyak warga Surabaya, khususnya di Dapilnya yang belum memiliki MCK. ((ant,ist)





## KUALITAS COR DISOAL, JEMBATAN RP 4,7 M TERANCAM **DIBONGKAR**

**Blitar** - Kualitas cor pengerjaan proyek jembatan di Desa Tawangrejo, Kecamatan Binangun, Kabupaten Blitar senilai Rp 4,7 miliar dipertanyakan kualitasnya. Pasalnya, saat ditinjau langsung oleh Komisi III DPRD Kabupaten Blitar kondisinya 'mreput' alias mudah rontok. Jika dari hasil pemeriksaan teknis terbukti tidak sesuai standar, akan dilakukan pembongkaran.

**T**emuan ini disampaikan Ketua Komisi III DPRD Kabupaten Blitar, Sugianto ketika meninjau langsung ke lokasi pembangunan jembatan penghubung Kecamatan Binangun ke Kecamatan Kesamben yang melintang diatas Kali Lemon akhir pekan kemarin. "Sekilas terlihat kualitas pengerjaan cor kaki jembatan, memang kurang maksimal," ujar Sugianto di lokasi proyek.

Dijelaskan politisi Partai Gerindra ini jika kondisi cor terlihat kurang padat, apalagi setelah coba di pukul-pukul dengan palu ternyata meprul atau mudah protol. "Kalau kondisinya seperti ini, bagaimana kekuatan dan ketahanannya. Padahal kaki jembatan merupakan penopang utama, belum lagi terjangan derasnya air sungai jika musim penghujan," jelasnya.

Atas temuan kondisi demikian komisi yang membidangi pembangunan ini langsung memberikan rekomendasi pada pelaksana proyek agar memperbaikinya. "Selanjutnya kita akan mengundang pihak pelaksana proyek dan Dinas PUPR

Kabupaten Blitar, untuk meminta penjelasan proses pembangunan proyek yang nilainya cukup besar yakni mencapai Rp 4,7 miliar ini," tegas Sugianto.

Diungkapkan Sugianto, dari penjelasan pihak terkait tadi akan disimpulkan apakah bisa diperbaiki dan dipertanggungjawabkan kualitasnya. "Atau paling fatal dilakukan pembongkaran, jika memang hasil tindak lanjut dari temuan ini dari sisi teknis merujuk ke sana (pembongkaran)," ungkapnya.

Sesuai dengan data yang ada, proyek jembatan dengan nilai pagu Rp 4,7 miliar tersebut, dibangun dengan ukuran panjang jembatan 40 meter lebar 8 meter dan tinggi 11 meter dari Kali Lemon.

Menanggapi teguran dari dewan, atas temuan kondisi ini, pihak pelaksana proyek yang diketahui rekanan dari Sidoarjo, Solikin mengatakan berjanji akan memperbaiki kualitas cor. "Saat ini baru selesai satu kaki penyangga jembatan sisi barat, untuk sisi timur sedang dikerjakan. Kami selesaikan dulu sisi timur yang sudah proses



“  
**Sekilas terlihat kualitas pengerjaan cor kaki jembatan, memang kurang maksimal,**”

Sugianto  
Ketua Komisi III DPRD Kabupaten Blitar

yang sudah proses bekisting dalam campuran cor tidak (pencetakan) cor, kemudian mem- merata. "Kami baru mengetahui perbaiki yang sebelah barat," kondisi ini, saat bekistingnya sudah dibuka," ungkap Indomali.

Sementara itu Kasi Jalan Oleh karena itu, untuk dan Jembatan Dinas PUPR lebih memastikan kualitas cor Kabupaten Blitar, Indomali mengakui Dinas PUPR akan mendatangi bahwa memang terlihat proses kan tim ahli beton atau cor dari pengecoran kaki jembatan tersebut TIKA Surabaya untuk kurang maksimal, karena air menindaklanjutinya.(ais)



Gelang Pintar,

# 'Setrum' Pemakai yang Boros Belanja

Amazon resmi menjual gelang elektronik berteknologi khusus yang dapat membantu konsumen untuk menghentikan kebiasaan buruk mereka. Khususnya bagi yang punya hobi belanja, siap-siaplah 'disetrum' bila kelewatan boros.



**G**elang berwarna hitam yang diberi nama Pavlock 2 ini dijual seharga Rp3,5 juta. Salah satu fitur unggulan yang ditawarkan adalah mode kejut. Mode ini akan aktif bila sang pengguna sudah terlalu boros saat belanja.

Kemampuan kejut gelang tersebut diketahui berasal dari baterai yang disisipi daya listrik hingga 150 zaps. Bila terisi penuh, gelang dapat bertahan selama beberapa hari.

Pada keterangan produk juga tertulis bahwa, gelang ini memiliki teknologi khusus yang dapat membaca berbagai kebiasaan buruk para penggunanya. Contoh sederhananya, ketika seseorang sudah mulai berpikir untuk melakukan kebiasaan buruk mereka, gelang ini akan bereaksi dan langsung mengaktifkan fitur kejutnya.

Beberapa pelanggan mengaku berhasil mengontrol kebiasaan buruk mereka setelah rutin

menggunakan Pavlocks 2. Namun tak sedikit pula yang mengkritisi desain dan kualitas gelang tersebut. "Bentuknya sedikit terlihat aneh, tapi fungsinya benar-benar terasa karena langsung bersentuhan



Pavlock 2

dengan kulit. Aku hanya menggunakan fitur kejut, tapi tidak bisa menjelaskan bagaimana fitur itu berfungsi dengan baik," tulis salah seorang pelanggan.

Ia menambahkan, bahwa aplikasi yang dipasangkan pada Pavlocks 2 juga memberikan sejumlah informasi dan berisikan sebuah video tentang tata cara menghentikan kebiasaan buruk.

berbasis iOS seperti iPhone. "Gelang ini benar-benar bisa menghentikan kebiasaan buruk mu. Aku berharap pihak pengembang akan terus meluncurkan produk terbaru dengan kualitas yang jauh lebih baik," tutupnya.

## Gelang Branded


Teknologi gelang pintar juga sedang digarap musisi ternama asal Amerika Serikat, William. Pentolan grup vokal The Black Eyed Peas itu akan menggandeng brand fashion mewah, Gucci, untuk membuat sebuah gelang pintar. Gelang pintar tersebut akan bekerja secara mandiri. Itu artinya perangkat wearable itu tidak perlu terhubung ke smartphone atau tablet untuk bekerja. Tentunya dengan keunggulan tersebut, gelang pintar yang belum diberi nama itu diprediksi bisa bersaing dengan perangkat wearable lainnya, mengingat produk lain masih mengandalkan smartphone untuk bekerja.



"Dalam kolaborasi ini kami akan membuat perangkat yang modis dan berteknologi maju. Kami akan menciptakan sesuatu yang unik di pasar," kata William, "dari awal saya menciptakan 'fashionology' istilah penggabungan dari dunia fashion dan teknologi. Soal harga dan ketersediaan belum dapat dikonfirmasi."

Spesifikasi mengenai gelang pintar itu memang masih minim. Namun, beberapa sumber menyebutkan teknologi terbaru itu mampu melakukan dan menerima panggilan telepon, mengirim dan menerima pesan, memutar musik, fitur peta, melacak aktivitas kebugaran, dan bahkan dilengkapi dengan perangkat lunak asisten suara pribadi.(ist)





Elon Musk,  
Pengusaha Sukses  
Bidang Teknologi

**'KALAU MAU  
SUKSES, KERJA  
100 JAM  
SEMINGGU'**

“

Liburan akan  
membunuhmu,”

—Elon Musk—



**B**uat kamu fans berat Iron Man, mungkin kenal dengan karakter Tony Stark dalam film superhero tersebut. Tony yang dalam film tersebut digambarkan sebagai sosok pebisnis sukses, miliuner, dan insinyur berotak cemerlang, ternyata sedikit banyak terinspirasi oleh tokoh dalam dunia nyata, yakni pengusaha sukses di bidang teknologi – Elon Musk. Pria yang lahir di Pretoria – Afrika Selatan pada 28 Juni 1971 ini dikenal sebagai pengusaha yang gemar bikin dobrakan. CEO Tesla, Paypal, dan SpaceX ini bahkan punya ambisi untuk menghabiskan masa tuanya di Mars.

Bagi para pekerja, berlibur memang kebutuhan untuk melepas penat. Namun, tidak untuk pendiri Tesla, Elon Musk. Baginya, liburan bisa membunuh diri kita sendiri. "Liburan akan membunuhmu," jelas Elon seperti yang dilansir dari CNBC.

Pasalnya, bagi salah satu miliarder dunia itu, untuk membangun perusahaan, seseorang harus bekerja lebih dari 100 jam seminggu dan tidak memiliki banyak waktu untuk istirahat.

Pada tahun 2018, Elon Musk sempat tidur di lantai pabrik Tesla dalam upaya untuk mengejar ketertinggalan produksi mobil model ketiga. "Saya tidak punya waktu untuk pulang dan mandi," jelasnya.

Bukan tanpa alasan, Musk tidak ingin membebaskan pekerjaan hanya kepada karyawannya saja. Ia sebagai CEO juga harus ikut bekerja sepanjang waktu. "Dalam 12

tahun terakhir, saya mencoba mengambil cuti seminggu dua kali. Tapi pertama kali saya libur seminggu, roket Orbital Science meledak," jelas Musk.

Menurut Elon Musk pelajaran dari liburan-liburan sebelumnya adalah, jangan libur seminggu. "Itu pelajaran saya untuk berlibur, liburan akan membunuhmu," tutupnya.

Elon Musk juga punya cara tersendiri dalam mencari karyawan. Dia memiliki pertanyaan yang 'menjebak' agar tahu kejujuran dari si pelamar. Sebab, selama melakukan rekrutmen banyak juga pelamar yang melakukan kebohongan agar terlihat hebat. Padahal, sikap jujur sebenarnya sangat diutamakan saat melamar pekerjaan.

"Apa masalah-masalah tersulit yang Anda hadapi dan bagaimana Anda mengatasinya?" itulah satu pertanyaan dari Musk. Pertanyaan tersebut penting untuk mengungkap peran seseorang terhadap perusahaan. Dari sana ia bisa menilai apakah pelamar itu bisa dipercaya dan membantu menemukan solusi perusahaan atau tidak.

"Orang-orang yang benar-benar bisa menyelesaikan masalah, mereka memang tahu benar cara menyelesaikannya. Meski mereka baru tahu sedikit detilnya," tutur Musk.

Sebaliknya, mereka yang pura-pura bisa

menyelesaikan masalah hanya bicara sedikit dan tak bisa bicara banyak. Saat para pelamar kerja tak bisa menjelaskan panjang lebar tentang suatu masalah, mereka sebenarnya benar-benar siap menghadapi masalah.

Elon adalah lulusan University of Pennsylvania jurusan fisika dan ekonomi. Suatu ketika ia berniat melanjutkan studi PhD di Stanford University. Tapi

kemudian dia putar arah dan enggan melanjutkan studinya.

Ia malah merintis kariernya sebagai pengusaha dengan membangun sebuah startup di bidang travel guide bernama Zip2.

Setelah itu ia merintis X.com yang kemudian bekerja sama dengan

Confinity, melahirkan PayPal. Ia kemudian didapuk menjadi CEO

PayPal.

**Elon Musk mengajarkan untuk terus percaya dengan mimpi-mimpi yang kita ingini. Bahwa ketika kamu punya ambisi akan sesuatu, berupaya keraslah sampai itu bisa terwujud jadi nyata. Pun gagal, setidaknya kamu sudah pernah mencoba.**



Setelah Paypal, sebagai fans fiksi ilmiah, Elon kemudian membuat gebrakan dengan merintis perusahaan di bidang transportasi luar angkasa. Salah satu goals dari perusahaannya satu ini adalah untuk menciptakan perjalanan luar angkasa yang lebih murah. Tak hanya itu, ia pun berambisi untuk mengirim manusia ke Mars. Elon sangat berambisi untuk menghabiskan masa tuanya di Mars. Dia yakin pada tahun 2025 bisa mengirim peradaban manusia ke Mars.

Elon Musk mengajarkan untuk terus percaya dengan mimpi-mimpi yang kita ingini. Bahwa ketika kamu punya ambisi akan sesuatu, berupaya keraslah sampai itu bisa terwujud jadi nyata. Pun gagal, setidaknya kamu sudah pernah mencoba. (ins)







# BUNUH DIRI REMAJA TINGGI, Pahami Gejalanya

Fenomena bunuh diri pada anak muda cenderung meningkat setiap tahunnya. Bahkan, tingkat bunuh diri di kalangan anak muda usia 15-29 tahun menjadi penyebab kematian nomor dua terbesar, setelah kecelakaan.

**D**okter Jiwa Rumah Sakit Hasan Sadikin (RSHS) Tuti Kurnianingsih mengatakan, masa remaja ditandai dengan perubahan pada berbagai aspek dalam waktu bersamaan. Mulai dari membuat keputusan penting dalam pendidikan maupun pertemanan. Menghadapi tantangan untuk membangun identitas diri, self esteem, kemandirian, tanggung jawab, dan hubungan yang intim. Ditambah remaja mulai menghadapi pengharapan yang tinggi dari keluarga dan teman sebaya.

"Tali tersebut (bagi sebagian remaja) dapat menimbulkan stres, perasaan tidak berdaya, tidak aman, dan kehilangan kendali." Begitu kata Tuti dalam seminar Peduli Kesehatan Mental dan Keselamatan Diri di Bandung, belum lama ini.

Selain itu, ekspektasi sosial pun bisa menimbulkan stres.

Misalnya, maskulinitas yang disandingkan pada anak laki-laki. "Misal, anak laki-laki harus kuat, teguh secara mental dalam kondisi apa pun, atau kita mengetahui ungkapan boys don't cry," tutur dia.

**“**Pada anak, biasanya mengalami fobia sekolah, kelekatan yang berlebihan pada orangtua, sedih, lesu, apatis, dan tidak dapat mengungkapkan perasaan secara verbal. Sedangkan pada remaja, gejala yang terlihat adalah prestasi akademik yang buruk, perilaku antisosial, pergaulan bebas, bolos sekolah, pergi dari rumah.”

Tuti Kurnianingsih  
**Dokter Jiwa Rumah Sakit  
Hasan Sadikin (RSHS)**

Di lapangan, sambung Tuti, laki-laki menganggap bunuh diri dianggap tindakan jantan dan mengurangi beban

orang lain. Ia mengatasi masalah tanpa menyusahkan orang lain. Sebenarnya, ide bunuh diri tiga kali lebih tinggi pada perempuan. Namun korbannya empat kali lebih tinggi pada laki-laki. Ini karena metode bunuh diri.

"Untuk laki-laki, (bunuh diri menggunakan) senjata api, mengantung diri, atau melompat dari tempat yang tinggi. Sedangkan perempuan overdosis obat atau racun," imbuh Tuti.

Gejala Gangguan jiwa meningkatkan risiko bunuh diri. Seperti gangguan emosi (depresi, gangguan bipolar, gangguan cemas), gangguan kepribadian, hingga gangguan penyalahgunaan zat. Secara umum, gejala depresi pada anak dan remaja biasanya sakit kepala, sakit perut, menarik diri, nampak sedih, harga diri yang buruk, mood depresi, insomnia, penurunan konsentrasi.

Pada anak, biasanya mengalami fobia sekolah, kelekatan yang berlebihan pada orangtua, sedih, lesu, apatis, dan tidak

kelekatan yang berlebihan pada orangtua, sedih, lesu, apatis, dan tidak dapat mengungkapkan perasaan secara verbal. Sedangkan pada remaja, gejala yang terlihat adalah prestasi akademik yang buruk, perilaku antisosial, pergaulan bebas, bolos sekolah, pergi dari rumah. "Bisa juga anhedonia, psikomotorik yang lambat, dan putus asa," tutur Tuti.

Kepala Departemen Ilmu Kedokteran Jiwa Unpad, Veranita Pandia mengatakan, anak muda usia 15-29 tahun rentan melakukan bunuh diri. Sebuah penelitian yang dilakukan beberapa waktu lalu di Jakarta mengatakan, 18,3 persen siswa SMA di Jakarta memiliki ide bunuh diri.

"Indikatornya, anak tidak tahan terhadap tantangan, mudah frustrasi. Kalau mendapat tantangan baik di sekolah, pertemanan, keluarga, menghadapi konflik, mereka tidak mampu menyelesaikan, langsung stres," kata Vera. Pemicu sifat seperti ini antara lain datang dari pola asuh. Orangtua yang melatih anaknya kuat, mandiri, akan lebih tangguh menghadapi tantangan dalam hidupnya. (ist)





## BANGGA, Anak Duta Sheila on 7 Atlet Badminton

*Vokalis grup band Sheila on 7, Akhdyat Duta Modjo selalu memberikan dukungan kepada dua anaknya yang mulai terjun ke dunia bulutangkis.*

**P**utri sulung Duta yang bernama Aishameglio Duta Chiara diketahui bernaung di PB Modjo Art of Badminton. Gadis berusia 15 tahun itu telah melakoni sejumlah turnamen bulutangkis untuk terus mengasah bakatnya.

Kerap kali Duta ikut mendampingi Chiara di lapangan untuk memberikan suntikan semangat pada putrinya. Meski demikian, belum banyak yang mengetahui tentang kiprah Aishameglio Duta Chiara di dunia bulutangkis.

"Baru tau anaknya Duta jadi atlet badminton. Btw anaknya klub mana? Djarum ya?" tulis akun Twitter @badmintonfess.

Para netizen yang melihat postingan tersebut ikut merasa bangga dan turut menjawab pertanyaan yang dilontarkan oleh @badmintonfess.

Duta Sheila On 7 menikah dengan sang istri Adelia Lontoh pada tahun 2003 silam. Dari

Dari pernikahan tersebut Duta dikaruniai dua orang anak, perempuan dan laki-laki.

Putri Sulung Duta lahir di tahun 2004. Di usianya yang masih remaja, Aishameglio Duta Chiara mempunyai wajah yang cantik natural. Selain itu ternyata hobi anak dari vokalis band Sheila On 7 ini berbeda dengan sang ayah. Berbeda dengan sang ayah yang hobi menyanyi hingga menjadi vokalis band terkenal, Aishameglio memilih untuk menyukai hobi menggambar. Melalui akun Instagramnya, Aishameglio memosting beberapa hasil karyanya.

Selain Aishameglio Duta Chiara, putra bungsu Duta pun juga tertarik dengan dunia bulutangkis. Anak kedua Duta yang bernama Bima Al Ayman Modjo itu bernaung di PB Djarum. Dukungan dari Duta bisa membuat Chiara dan Bima menjadi atlet bulutangkis Indonesia yang sukses mengharumkan

nama bangsa. Seperti diketahui, pembibitan atler bulutangkis di Indonesia sempat riuh akibat tak bolehnya tercantum nama produk rokok pada kegiatan ini.



Padahal, menurut banyak pihak Indonesia bisa kembali mencapai masa keemasan bulutangkis. Eks pebulutangkis Belanda, Jorrit de Ruiter misalnya, mengatakan bahwa masa depan bulutangkis Indonesia sangat cerah. Hal tersebut ia sampaikan usai tim beregu Indonesia menjuarai Kejuaraan Dunia Badminton Junior 2019.

Jorrit de Ruiter mengatakannya di akun media sosialnya. "Masa depan terlihat sangat cerah untuk Indonesia. Final yang memukau melawan China. Senang melihat tunggal putri dan ganda putri meraih poin krusial," tulisnya. (Ins)





# Hirup Udara Segar, Resep Cantik Kim Tae Hee



*Kecantikan Kim Tae Hee bisa dibilang telah melegenda di industri hiburan Korea Selatan. Kira-kira, apa saja rahasia kecantikan istri Rain ini?*

**K**im Tae Hee kerap disebut sebagai salah satu artis Korea paling cantik dalam sejarah. Bukan hal mengherankan lagi jika para ahli bedah plastik menyebut Kim Tae Hee sebagai visual terpopuler di kalangan pasien mereka.

Baru-baru ini dalam sebuah video di kanal YouTube, Kim Tae Hee berbagi beberapa rahasia kecantikan andalannya.

Ada dua hal yang menjadi kunci utama. Pertama, dia mengaku sangat pemilih terhadap hal apapun yang digunakan di tubuhnya. Hal itu karena dia mendambakan kulit sehat seperti orang pada umumnya.

"Saya sangat pemilih soal produk dasar yang saya gunakan. Saya memeriksa semua bahannya. Bahkan jika itu menjengkelkan untuk dilakukan, saya memastikan tidak ada bahan yang berbahaya untuk kulit saya atau beraroma tajam," kata Kim Tae Hee, melansir Koreaboo.

"Saya tidak hanya memeriksa produk yang saya gunakan di wajah, saya juga mengecek produk rambut, tubuh, tangan, dan bahkan bibir," lanjutnya.

Kim Tae Hee juga mengungkapkan, menjadi bahagia adalah kunci penting untuk kecantikan. Dia menekankan bahwa manajemen stres telah menjadi bagian penting dalam rutinitas hariannya. "Saya pikir, Anda terlihat lebih cantik saat Anda merasa bahagia. Wajah Anda menjadi lebih cerah," ujar aktris cantik ini.

Kim Tae Hee juga mengatakan bahwa tempat tinggalnya yang berada di dekat Gunung Namsan memberikan dampak positif. Setiap kali punya

waktu luang dan cuacanya bagus, dia akan menyempatkan diri untuk berjalan-jalan di sekitar rumah. "Saya merasa disembuhkan ketika melihat pohon-pohon dan menghirup udara segar," ungkapnya.

Berada di luar ruangan dan menghirup udara segar memang memiliki banyak manfaat bagi kesehatan jiwa dan raga. Penelitian ilmiah membuktikan apa saja manfaat udara segar bagi tubuh.



*"Saya merasa disembuhkan ketika melihat pohon-pohon dan menghirup udara segar,"  
Ujar Kim Tae Hee*

Diantaranya menyelamatkan nyawa. Dalam setahun, kehadiran pohon bisa menyelamatkan 850 nyawa dan mencegah 670.000 penyakit pernapasan akut. Pohon akan mengusir polusi dari udara sehingga lebih sehat untuk masuk ke dalam paru-paru.

Berjalan-jalan di bawah rindih pepohonan dan menghirup wanginya bunga bukan hanya membuat kita bahagia tapi juga meningkatkan rasa rileks. Berjalan di udara bersih juga akan membuat kita lebih tenang dan rasa cemas berkurang. Salah satu cara untuk membuat tubuh lebih berenergi dengan sehat adalah menghabiskan waktu di udara terbuka yang bersih. Aktivitas tersebut diketahui meningkatkan energi hingga 90 persen. Alam adalah energi untuk jiwa. (ist)



**SERUMPUN**

Ini bak menjadi 'bom waktu' keharmonisan kedua negara, sebab kasus pengeroyokan saja belum tuntas. Sebab, Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) Malaysia, Syed Saddiq yang meminta maaf melalui media social dinilai Menpora RI, Zainudin Amali tidak tepat. Harusnya lewat surat resmi dan diusut tuntas layaknya kasus yang terjadi saat suporter Malaysia mendapatkan masalah serupa di Jakarta.

Lebih aneh lagi, pemerintah Malaysia terkesan 'selektif' sebab saat Menpora Malaysia mengakui pengeroyokan, di sisi lain PDRM menegaskan pengeroyokan terhadap WNI tak terkait dengan laga sepakbola tapi murni sebagai perampokan.

Bahkan, dikonfirmasi Polri bila penangkapan 3 WNI yang diduga terkait isu bom tidak terbukti. "Penahanan 3 Warga negara Indonesia oleh pihak PDRM yang diduga terlibat dengan insiden ancaman bom di stadion Bukit Jalil, Malaysia melalui media sosial," kata Karo Penmas Polri, Argo Yuwono, Minggu (24/11).

Argo mengatakan berdasarkan pernyataan PDRM, Andreas Setiawan (28), Iyan Prada Pribowo (32) dan Riki Chorudin (31) ditangkap pada Selasa (19/11) lalu. Penangkapan ketiganya bermula dari informasi adanya WNI yang akan melakukan keributan di stadion, jika Indonesia kalah.

"Pada tanggal 19 November 2019 pihak PDRM bagian E8 telah memeriksa seorang WNI di pintu E Lapangan Bola Kaki Bukit Jalil, Malaysia, karena sebelumnya pihak PDRM telah mendapat informasi bahwa WNI tersebut akan melakukan keributan di Lapangan Sepak Bola Bukit Jalil jika tim Indonesia kalah bertanding melawan tim dari Malaysia," tutur Argo.

Polisi kemudian memeriksa ketiganya dan barang-barang yang dibawa. Namun, tidak ditemukan barang-barang yang berhubungan dengan ancaman serangan bom. "Kemudian pihak PDRM memeriksa terhadap barang-barang yang dibawa oleh ketiga-tiga diduga pelaku tersebut di lokasi, tidak ditemukannya barang-barang berbahaya yang mengandung bom atau bom tangan yang berhubungan dengan insiden ancaman serangan bom," kata Argo.

Polisi juga memeriksa handphone milik Andreas, Iyan dan Riki. Meski tidak ditemukan adanya substansi yang mengarah ke dukungan terhadap aksi terorisme, namun Andreas mengakui akun Facebook 'Andre Stone' yang sebelumnya diindikasikan berkaitan dengan ancaman serangan bom adalah miliknya. Argo mengatakan saat ini kasus tersebut tengah ditindaklanjuti ke Jabatan Siasatan Jenayah IPD Cheras, Kuala Lumpur.

Sementara itu PSSI sudah menerima laporan dan berkoordinasi dengan atase Kepolisan Indonesia di Kedutaan Besar Republik Indonesia di Malaysia, Komisaris Besar Chaidir, dan KBRI terkait kasus tersebut. Dilansir dari laman PSSI, Ketua Umum PSSI Mochamad Iriawan menjelaskan KBRI akan mengajukan permohonan akses konsuler untuk dapat menemui dan mendampingi ketiga orang

tersebut. "Jadi, semua insiden yang terkait area sepak bola, yakni pertandingan dan aktivitas di stadion, ini sudah kami laporkan," ujar pria yang akrab dipanggil Iwan Bule itu

**TAK CUKUP MINTA MAAF VIA TWITTER**

Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) RI, Zainudin Amali menyatakan Pemerintah Malaysia tidak cukup meminta maaf lewat media sosial twitter. Pemerintah Malaysia diminta mengusut tuntas peristiwa itu.

Hal ini terkait insiden pengeroyokan suporter Indonesia saat laga kualifikasi Piala Dunia 2020 antar kedua tim nasional tersebut pada Selasa (19/11) lalu.

"Pemerintah Malaysia telah meminta maaf melalui media sosial. Tapi, bukan itu yang dituntut. Sebagai negara yang bertetangga, seharusnya tidak begitu etikanya. Apalagi, Pemerintah Indonesia sudah mengirim surat resmi. Pemerintah Malaysia harus menjawab secara resmi dengan surat juga. Kita tidak tahu twitter itu ditujukan kepada siapa," katanya saat ditemui usai acara Peresmian Perluasan Masjid Al-Mujahidin DPD Partai Golkar Jatim, Minggu (24/11).

Selain permintaan maaf secara resmi, pihaknya juga menuntut penyelesaian secara hukum dan penegakan hukum yang transparan serta seadil-adilnya. Menpora Zainudin mencontohkan insiden

penganiayaan terhadap suporter Malaysia juga pernah terjadi saat kedua tim nasional tersebut berlaga di Stadion Gelora Bung Karno Jakarta.

Semestinya, Menpora Zainudin menandakan, pemerintah Malaysia juga bisa berlaku bijak untuk menyampaikan permintaan maaf secara resmi seperti yang pernah dilakukan pemerintah Indonesia saat era Menpora Imam Nahrawi.

"Kami juga telah koordinasi Kedutaan Besar Indonesia di Kuala Lumpur. Ini terkait pendampingan terhadap tiga orang suporter yang ditahan di kepolisian sana. Kami minta kedutaan mencari lagi jika memang ada yang bermasalah di sana," pungkasnya.

Diberitakan sebelumnya, Menteri Pemuda dan Olahraga (Menpora) Malaysia, Syed Saddiq mengakui, terjadinya pemukulan terhadap suporter Timnas Indonesia. Pernyataan ini sekaligus meluruskan keterangannya beberapa hari lalu yang menyebut kejadian tersebut sebagai kabar bohong.

"Saya memohon maaf kepada rekan-rekan scrumpun di Indonesia. Saya memohon maaf atas tragedi yang terjadi pada beberapa hari lalu," kata Saddiq di akun Twitternya, (@SyedSaddiq, Sabtu (23/11)).

Sebelumnya, suporter Timnas Indonesia dikeroyok oleh sekelompok orang yang diduga mendukung Malaysia ketika bentrok kedua negara di Stadion Nasional, Bukit Jalil, Selasa (19/11). Saddiq sempat membantah peristiwa pemukulan tersebut. (ist,dtc,ins)

**JEJAK PERTIKAIAN INDONESIA-MALAYSIA,**

<p><b>HINA GOJEK</b></p> <p>Rencana Gojek mengaspal di Negeri Jiran ditolak. Bos Big Blue Taxi Services di Malaysia, Shamsubahrin Ismail melontarkan pernyataan provokasi dengan mengatakan Gojek "hanya untuk orang miskin seperti di Jakarta, di Thailand, di India, dan di Kamboja." Ribuan pengendara Gojek pun berencana menggeruduk Malaysia. Kasus berakhir dengan permintaan maaf Ismail.</p>	<p><b>PERAIRAN AMBALAT</b></p> <p>Wilayah perairan Ambalat yang terletak dekat perbatasan antara Kalimantan Timur dan Sabah, Malaysia, juga menjadi biang kemelut RI-Malaysia soal perbatasan. Blok laut kaya minyak seluas 15 ribu kilometer persegi di Selat Makassar atau Laut Sulawesi itu pertama kali diperdebatkan kedua negara mulai dekade 1960-an. Puncaknya pada 2015 lalu, sembilan jet tempur Malaysia menerobos kawasan RI di blok Ambalat hingga memicu protes keras dari Istana Negara.</p>	<p>pariwisata Negeri Jiran menggunakan lagu daerah Rasa Sayang-Sayange, asal Maluku.</p> <p>2009 Tari Pendet khas Bali muncul dalam iklan 'Enigmatic Malaysia' di Discovery Channel hingga menyulut kecaman dari warga Indonesia. Kementerian Pariwisata Indonesia saat itu bahkan mengajukan protes resmi ke Malaysia terkait hal ini.</p> <p>2009, Organisasi Pendidikan, Pengetahuan, dan Kebudayaan PBB (UNESCO) memutuskan batik sebagai warisan budaya Indonesia setelah sempat diklaim merupakan budaya Malaysia.</p>
<p><b>SENGKETA PULAU SIPADAN DAN LIGITAN</b></p> <p>Sengketa perbatasan bisa dibilang penyulut utama merenggangnya hubungan Indonesia dan Malaysia selama ini. Dua pulau yang terletak di Laut Sulawesi itu telah menjadi sengketa kedua negara sejak 1969, ketika Malaysia pertama kali mengklaim pulau itu sebagai wilayah kedaulatannya. Perebutan dua pulau itu memanas pada 1991 silam, ketika Malaysia kedatangan membangun sejumlah fasilitas pariwisata di Pulau Sipadan. Pada 2002, Mahkamah Internasional (Internasional Court of Justice/ICJ) memutuskan gugatan Sipadan dan Ligitan dimenangkan oleh Malaysia.</p>	<p><b>PERSOALAN TKI</b></p> <p>Masalah penanganan TKI juga dianggap jadi batu ganjalan relasi kedua negara. Sebab, hingga kini isu penyiaksan hingga perekrutan TKI ilegal di Malaysia masih marak ditemui. Yang terbaru adalah kasus pemerkosaan TKI oleh seorang anggota parlemen negara bagian Perak, Malaysia, Paul Yong. Hingga kini, kepolisian Malaysia masih menyelidiki kasus tersebut.</p>	<p>Klaim Malaysia atas angklung terjadi sekitar 2010 lalu. Salah satu situs asal Negeri Jiran, www.malaysiana.pnm.my menyebutkan bahwa angklung adalah salah satu warisan budaya Malaysia. Pemerintah Indonesia lantas mendaftarkan angklung menjadi alat musik warisan dunia ke UNESCO.</p> <p>Klaim Malaysia soal wayang kulit dan gamelan mencuat di tahun yang sama. Situs pemerintah Malaysia, warisan.gov.my memasukkan wayang kulit dan gamelan ke dalam Statistik Daftar Warisan dan Warisan Kebangsaan Malaysia. Wayang kulit terdaftar dengan nomor P.U.(A) 85, sedangkan gamelan terdaftar dengan nomor P.U.(A) 78.</p>





gurukuhebat



## 67% Pelajar Surabaya Butuh Guru yang MEMOTIVASI

Surabaya-Memperingati Hari Guru Nasional 2019 Perkumpulan Gurukuhebat menyelenggarakan survei online tentang sosok guru hebat dari sudut pandang pelajar. Mengusung tema 'Guruku Hebat', survei melibatkan 113 pelajar SMA/SMK/MA Se-Surabaya yang berlangsung sejak tanggal 06-22 November 2019.

Hasil survei menunjukkan dari 113 pelajar, 80% berpendapat guru di sekolahnya termasuk guru yang hebat. Sebanyak 67% sosok guru yang hebat itu adalah guru yang memotivasi untuk menjadi lebih baik. Hasil ini menunjukkan pelajar juga membutuhkan guru yang memberi dukungan secara psikologis agar proses belajar di sekolah dapat tercapai.

Salah satu pelajar dari SMK IPIEMS Surabaya, Erryana Putri Pramudya, mengungkapkan gurunya selalu memotivasi dalam belajar hingga ia berhasil meraih prestasi. "Ketika saya berhasil lolos dalam olimpiade bahasa Inggris di Bali, selalu ada pelajaran tambahan dengan guru bahasa ketika sepulang sekolah. Karena itu saya berhasil dan itu menjadi hadiah untuk guru bahasa saya," tutur Erryana.

Soal motivasi ini beberapa penelitian memang telah membuktikan. Motivasi dan dukungan dari guru kepada pelajar memacu semangat pelajar dalam belajar, menambah kreativitas, juga meningkatkan prestasi akademik. Penelitian dari Canadian Center of Science and Education, menunjukkan peran guru dalam memberikan motivasi pada siswa berdampak positif terhadap pencapaian mereka di bidang matematika.

Ada pula sosok guru yang memberikan dukungan kepada pelajar dengan cara berbeda. Alih alih memberikan nasihat, guru justru berusaha menghibur ketika pelajar sedang ada masalah. Seperti yang dialami oleh Ningtyas Anggraeni Saputri dari SMK Negeri 4 Surabaya.

"Saya pernah mengalami depresi pada waktu itu dan guru saya mengetahuinya. Bukan nasihat atau yang lainnya yang saya terima malah cerita lucu yang buat saya sadar bahwa saya lebih membutuhkan orang yang ada di sisi saya ketimbang nasihat," ungkap Ningtyas.

Meskipun memiliki sosok guru yang hebat di sekolah, di sisi lain pelajar Surabaya

juga ingin menyampaikan saran kepada guru. Sebanyak 58% pelajar di Surabaya menyarankan agar guru di sekolah dapat meningkatkan cara mengajar. Pelajar cenderung menyukai proses belajar mengajar yang menyenangkan dan didukung dengan media pembelajaran masa kini yang melibatkan teknologi.

Teknologi memang berperan besar dalam kehidupan pelajar SMA/SMK/MA masa kini. Mereka yang lahir di tahun 2000an ini disebut sebagai generasi Z. Menurut Badan statistik Kanada Generasi Z adalah anak-anak yang lahir pada tahun 1993 hingga 2011. Generasi ini dianggap lebih terbuka terhadap perkembangan teknologi. Maka tak heran jika pelajar di Surabaya lebih tertarik menggunakan media pembelajaran digital dibanding konvensional.

Disamping media pembelajaran, kurikulum pendidikan juga patut dikembangkan lebih lanjut untuk pendidikan Indonesia kedepannya. Kurikulum 2013 misalnya, meski lebih menekankan pada pendidikan karakter namun adanya peleburan mata pelajaran justru menjadi beban bagi pelajar dan tenaga pengajar khususnya di sekolah swasta.

Salah satu guru yang merasakan dampak kurikulum 2013 ini adalah Sabilina. Guru Bahasa Indonesia di SMA Muhammadiyah 7 Surabaya ini mengungkapkan kurikulum 2013 bagus karena siswa lebih aktif dalam proses pembelajaran, tetapi juga memiliki dampak negatif yang harus menjadi bahan evaluasi.

"Kurikulum 2013 dibuat tidak melalui riset dan evaluasi mendalam, sehingga menimbulkan pro kontra di masyarakat. Kurikulum ini memberatkan siswa karena jam pelajaran ditambah, terforsirnya waktu belajar karena kewajiban mengikuti ekstrakurikuler. Belum lagi penyiapan guru yang membutuhkan waktu lama, tidak hanya sekali atau dua kali pelatihan saja," jelas Sabilina.

Menjadi guru memang dituntut untuk dapat beradaptasi dan melakukan yang terbaik bagi pendidikan Indonesia. Akan tetapi seringkali upaya tersebut terhalang oleh keadaan. Hal ini pun disadari oleh Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Indonesia, Nadiem Anwar Makarim. Di Hari Guru Nasional yang ke-74 ini Nadiem tak ingin

hanya menyuguhkan janji belaka.

"Saya tidak akan membuat janji-janji kosong kepada Anda. Perubahan adalah hal yang sulit dan penuh ketidaknyamanan. Satu hal yang pasti, saya akan berjuang untuk kemerdekaan belajar di Indonesia," ungkap Nadiem dalam pidato tertulisnya.

Perubahan memang sulit dilakukan, tapi sebagai ujung tombak pendidikan Nadiem mengajak guru di Seluruh Indonesia melakukan perubahan sekecil apapun secara nyata. "Namun, perubahan tidak dapat dimulai dari atas. Semuanya berawal dan berakhir dari guru. Jangan menunggu aba-aba, jangan menunggu perintah. Ambil langkah pertama," tutur Nadiem. (ist)

### APAKAH GURUMU HEBAT?

- 80% pelajar berpendapat guru di sekolahnya adalah guru yang hebat
- 67% pelajar berpendapat guru yang hebat itu adalah guru yang memotivasi
- 58% pelajar menyarankan guru dapat meningkatkan cara mengajar (khususnya banyak melibatkan teknologi)

Sumber : Survei Perkumpulan Gurukuhebat diikuti 113 pelajar SMA/SMK/MA Se-Surabaya (periode 06-22 November 2019)

